



**BERNHARD  
SEIDENATH**   
Für das Dachauer Land  
im Landtag

# Newsletter

**Newsletter aus dem Landtag von Bernhard Seidenath, MdL, 14.10.2016**

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Parteifreunde,

70 Jahre CSU-Fraktion im Bayerischen Landtag - dieses besondere Jubiläum haben wir diese Woche mit einem großen Festakt gefeiert. Weitere Themen in dieser Sitzungswoche: die Familienfreundlichkeit des Freistaats oder der Angriff von Rot-Grün auf unsere Auto-Industrie und damit auf den gesamten Wirtschaftsstandort Bayern durch das von ihnen vorgeschlagene Verbot von Verbrennungsmotoren.

Die Fraktionsbroschüre HERZKAMMER der CSU-Landtagsfraktion ist diese Woche mit der dritten Ausgabe erschienen. Schwerpunkt dieser Ausgabe ist das Thema Sicherheit. Unter dem Link [www.herzkammer.bayern/dachau](http://www.herzkammer.bayern/dachau) finden Sie meine persönliche Ausgabe. Darin lesen Sie ein Interview mit dem Vorsitzenden der Kreisverkehrswacht, unserem Altlandrat Hansjörg Christmann und die Zahlen zur Kriminalitätsstatistik im Landkreis Dachau.

- Diese Woche im Plenum
- Festakt: 70 Jahre CSU-Fraktion
- Neue Ausgabe der HERZKAMMER - Schwerpunkt Sicherheit
- Keine gesetzliche Frauenquote an Hochschulen
- Seniorenparlament: Welt im Umbruch - sind wir gewappnet?

Nun wünsche ich Ihnen wieder eine gedeihliche Lektüre und freue mich auf Ihre Zuschriften. Ihre Anmerkungen zur Fraktionsbroschüre "Herzkammer" interessieren mich ebenfalls sehr.

Ein schönes, entspanntes Herbstwochenende und  
beste Grüße

Ihr



Bernhard Seidenath

## Diese Woche im Plenum

Diese Woche fand die erste Lesung zum Doppelhaushalt 2017/18 und zum kommunalen Finanzausgleich 2017 statt. Der Regierungsentwurf des neuen Doppelhaushalts kommt im allgemeinen Staatshaushalt zum zwölften und dreizehnten Mal in Folge ohne Schulden aus. Mit insgesamt einer Milliarde Euro wird der Schuldenabbau konsequent fortgesetzt und beläuft sich von 2012 bis 2018 auf insgesamt rund 4,6 Milliarden Euro.

Die Steigerung der Ausgaben liegt - ohne Berücksichtigung der Zahlungen in den Länderfinanzausgleich - im Jahresdurchschnitt bei rund 2,5 Prozent und damit unter der zwischen Staatsregierung und CSU-Fraktion vereinbarten maximalen jährlichen Wachstumsrate von drei Prozent. Der kommunale Finanzausgleich 2017 erreicht mit rund 8,82 Milliarden Euro eine neue Rekordhöhe.

Auf Vorschlag der CSU-Fraktion ging es in der Aktuellen Stunde um das Thema „Familienland Bayern“.

Hier finden Sie die Redebeiträge unserer Abgeordneten

[Joachim Unterländer, MdL](#)

[Tanja Schorer-Dremel, MdL](#)

[Staatsministerin Emilia Müller, MdL](#)

In einem Dringlichkeitsantrag lehnen wir entschieden ein Verbot von Verbrennungsmotoren ab. Auch gegen die sogenannte „blaue Plakette“, die es Städten erlaubt, Fahrverbotszonen für PKW einzurichten, setzen wir uns ein. Stattdessen fordern wir die Staatsregierung auf, sich dafür einzusetzen, die Elektromobilität weiter zu fördern und durch ein Bündel von Maßnahmen die Stickoxidbelastung in Städten deutlich zu reduzieren.

### [Zum Dringlichkeitsantrag Kein Verbot von Verbrennungsmotoren](#)

In einem weiteren Dringlichkeitsantrag fordern wir die Staatsregierung auf, sich auf Bundesebene für eine Reform des sogenannten morbiditätsorientierten Risikostrukturausgleichs (Morbi-RSA) einzusetzen. In seiner derzeitigen Form wirkt der Morbi-RSA wie ein zusätzlicher Länderfinanzausgleich zu Lasten Bayerns. Diese Benachteiligung der gesetzlichen Krankenkassen und Versicherten in Bayern muss abgemildert oder ganz abgestellt werden.

### [Zum Dringlichkeitsantrag Reform des morbiditätsorientierten Risikostrukturausgleichs \(Morbi-RSA\)](#)

## **Festakt: 70 Jahre CSU-Fraktion**

Mit einem großen Festakt hat die CSU-Landtagsfraktion ihren 70. Geburtstag gefeiert. Der Fraktionsvorsitzende Thomas Kreuzer würdigte die Rolle der Fraktion für den Aufstieg Bayerns in den vergangenen sieben Jahrzehnten. Die CSU-Fraktion sei Garant dafür, dass Bayern lebenswerte Heimat bleibe. Ministerpräsident Horst Seehofer stellte in seiner Rede die Abgeordneten in den Mittelpunkt: Während intensiver Diskussionen in der Fraktion zeigten sie ihre Leidenschaft für das Land.

Landtagspräsidentin Barbara Stamm betonte in ihrer Ansprache die Rolle der Fraktion als Impulsgeber und Motor bayerischer Politik. Die Fraktion habe immer im entscheidenden Moment gewusst, worauf es ankomme. Laudator Django Asül ließ die Geschichte der CSU-Fraktion humorvoll-satirisch Revue passieren.

Unter den zahlreichen Gästen waren die ehemaligen Fraktionsvorsitzenden Gerold Tandler, Alois Glück, Georg Schmid, Joachim Herrmann und Christa Stewens sowie die ehemaligen Ministerpräsidenten Dr. Edmund Stoiber und Dr. Günther Beckstein. Auch der CDU-Fraktionsvorsitzende des Thüringer Landtags, Mike Mohring, nahm am Festakt im Maximilianeum teil.

[Zur Bildergalerie](#)

## **Neue Ausgabe der HERZKAMMER - Schwerpunkt Sicherheit**

In der neuen Ausgabe unseres Fraktionsmagazins HERZKAMMER steht das Thema Sicherheit im Fokus. Wir beleuchten dabei ganz unterschiedliche Facetten dieses Themas, zum Beispiel Innere Sicherheit, Sicherheit in der Welt, Autonomes Fahren oder Geldmarktstabilität. Neben Videos und Gastbeiträgen finden Sie dort unter anderem ein Interview mit Prof. Dr. Wolfgang Ischinger, Vorsitzender der Münchner Sicherheitskonferenz, der Europa auffordert „einen Beitrag zur Sicherheit zu leisten“.

Ein großer Teil der aktuellen HERZKAMMER widmet sich außerdem mit vielen Bildern und Anekdoten dem Jubiläum „70 Jahre CSU-Fraktion“.

[Zur Online-Ausgabe der HERZKAMMER](#)

## **Keine gesetzliche Frauenquote an Hochschulen**

Bayerns Hochschulen sind bei der Förderung von Frauen auf einem guten Weg. Zu diesem Fazit kommen Dr. Ute Eiling-Hütig, Vorsitzende der Arbeitsgruppe Frauen der CSU-Fraktion im Bayerischen Landtag, und Michaela Kaniber, zuständige Berichterstatterin im Ausschuss für Wissenschaft und Kunst.

Bayern zeige im deutschlandweiten Vergleich überproportionale Steigerungen des Frauenanteils auf allen Qualifikationsebenen. Von oben verordnete Zwangsmittel, wie gesetzliche Zielquoten und geschlechtergerechte Zusammensetzung von Berufsausschüssen, wie sie die Opposition einfordere, seien nicht zielführend.

[Weiterlesen](#)

## **Seniorenparlament: Welt im Umbruch - sind wir gewappnet?**

Unter dem Motto „Welt im Umbruch - sind wir gewappnet?“ fand in dieser Woche das Seniorenparlament im Bayerischen Landtag statt. Gemeinsam mit dem Bundesminister für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung, Dr. Gerd Müller, MdB, diskutierten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer über Strategien einer nachhaltigen Entwicklungshilfe.

Ebenfalls auf dem Podium: Hanka Schmitt-Luginger, die Vorsitzende der LandesSeniorenVertretung Bayern, Joachim Unterländer, MdL, Vorsitzender des Arbeitskreises für Arbeit und Soziales, Jugend, Familie und Integration der CSU-Fraktion sowie Thomas Kreuzer, Vorsitzender der CSU-Fraktion und seine Stellvertreterin Kerstin Schreyer, MdL. Moderiert wurde das Seniorenparlament vom seniorenpolitischen Sprecher der CSU-Fraktion, Dr. Thomas Goppel.

[Zur Bildergalerie](#)

## **Die Woche in Bildern**

Impressionen dieser Sitzungswoche finden Sie in unseren Bildern der Woche.

[Zur Galerie](#)

## **Zahl der Woche: 160**

Bayern hat ein weiteres Naturwaldreservat: die „Ammerleite“. Der 76 Hektar große Mischwald im Landkreis Weilheim-Schongau ist das 160. Reservat, das der Freistaat unter Schutz stellt. Auf insgesamt 7.200 Hektar repräsentieren die Naturwaldreservate die wichtigsten Waldgesellschaften in Bayern - vom Zirbenwald in den Alpen bis zum Moorbirkenwald in der Rhön.

[Pressemitteilung zum Thema](#)

[Infos zu den bayerischen Naturwaldreservaten](#)